

BOLETÍN No. 102 ->>

Se incidirá de forma positiva en la formación de ciudadanos proactivos para la rendición de cuentas, vigilancia y acceso a la información.

Se premiaron a ganadores del IX Concurso Nacional “Transparencia en corto” y del Premio Nacional y Estatal Contraloría Social 2014, en su etapa estatal.

Además de los derechos fundamentales de la ciudadanía, de acceso a la información, participación y asociación pacífica con cualquier objetivo lícito, también cuentan con la obligación de coadyuvar con el gobierno, lo que conlleva a la corresponsabilidad para hacer valer los derechos de libertad, justicia, solidaridad y participación social; comentó Carmen Ramírez Andrade, secretaria de Fiscalización y Rendición de Cuentas del gobierno del estado, durante la ceremonia inaugural de la Jornada Estatal de Participación Ciudadana y Contraloría Social, celebrada en las instalaciones de la Universidad Autónoma de Aguascalientes.

Ramírez Andrade mencionó que esta perspectiva de corresponsabilidad impulsó que la Contraloría en México laborará con el apoyo de comités locales que vigilarán la política social, un modelo pionero a nivel mundial; por lo que exhortó a la ciudadanía a hacer uso de su soberanía para fortalecer y enriquecer una visión proactiva y ordenada para caminar rumbo al bien común.

Asimismo, indicó que los gobiernos electos por medio de la democracia gestan integridad institucional y consolidan su legitimidad al comprometerse con procesos de escrutinio público; por lo que es necesaria la suma de voluntades y corresponsabilidad para mejorar los resultados de la gobernanza, el combate a la corrupción y la honestidad del uso de recursos públicos.

Durante esta Jornada también se signó el convenio de colaboración “Educación y Transparencia” por parte de la Secretaría de Fiscalización y Rendición de Cuentas, así como el Instituto de Transparencia del estado de Aguascalientes, con la Universidad Autónoma de Aguascalientes; por lo cual el rector de la UAA, Mario Andrade Cervantes, indicó que con esta nueva alianza se fortalecerá la transparencia, eficiencia y legalidad en la formación de ciudadanos, razón por la que la Universidad celebra esta estrategia de colaboración interinstitucional para reforzar la democracia y el Estado de Derecho.

De igual forma manifestó que se desarrollarán vínculos más fuertes entre ciudadanos, instancias y órganos de gobierno con el propósito de generar una mayor cultura de rendición de cuentas, evaluación del desempeño de los funcionarios públicos, vigilancia y control de los recursos públicos, con lo que la Autónoma de Aguascalientes se suma a las acciones que impulsan a la ciudadanía para transformarse en agente de cambio.

De esta forma, Andrade Cervantes anunció que se diseñarán y revisarán iniciativas y proyectos que promuevan estos tópicos entre la comunidad estudiantil de la Autónoma de Aguascalientes de una forma activa y constante, por lo que este trabajo requerirá de la participación constante de la Universidad y los órganos fiscales.

En su momento, Carolina Becerril Velázquez, directora general adjunta de Contraloría Social de la Secretaría de la Función Pública, en representación de su titular, Virgilio Andrade Martínez, externó su beneplácito por este acercamiento que mejorará la gestión gubernamental y apoyará al diseño y evaluación de políticas públicas; pues las acciones entre autoridades gubernamentales e instituciones ciudadanas ponen en marcha mecanismos para mejorar el funcionamiento de programas del Estado e identifica procesos vulnerables antes conflictos de interés y corrupción.

Como parte de las actividades de la Jornada Estatal, también se premió a Oziel Gutiérrez Cervantes, segundo lugar del noveno concurso nacional “Transparencia en corto”; así como al comité de promoción comunitaria PROSPERA en Crucero Las Pilas de Calvillo, a los de participación escolar de la Escuela Secundaria General 34 en Villas de Nuestra Señora de la Asunción, y a CAMP 9 en Rincón de Romos, ganadores del Premio Nacional y Estatal de Contraloría Social 2014 en su etapa estatal.

Al respecto, Carolina Becerril Velázquez, informó que la participación de los jóvenes en el concurso de cortometraje aumentó en un 42%, pues en 2013 se registraron 259 proyectos en competencia y en 2014 fueron 368, procedentes de 25 estados de la República, de los cuales cerca del 10% (36) fueron de Aguascalientes.

Por su parte, el concurso de Contraloría busca reconocer la labor e innovaciones de los comités en el país, por lo que Becerril Velázquez celebró que se haya aumentado la participación de este certamen en un 24%; y subrayó que el estado acalitense se ha distinguido en las últimas emisiones no sólo por su trabajo sino que también por la elaboración y originalidad de sus presentaciones.

Finalmente, la representante de la Secretaría de la Función Pública a nivel federal felicitó al gobierno del estado, bajo la administración de Carlos Lozano de la Torre, por promover la cultura de la transparencia, la rendición de cuentas, el derecho a la información y el combate a la corrupción, que son principios fundamentales de contralorías e impulsores de la participación ciudadana para reconstruir confianza entre beneficiarios de programas gubernamentales, autoridades y la ciudadanía.

Cabe mencionar que tras el evento inaugural y la firma del convenio entre la Autónoma de Aguascalientes y los organismos gubernamentales, se impartieron las conferencias “Cultura de la legalidad y participación ciudadana para la prevención de la corrupción”, a cargo de Carlos Hernández Vázquez, coordinador de proyectos de Integridad y Combate a la Corrupción del programa Drogas y Crimen de las Naciones Unidas en México; así como “Marco legal de la participación activa de los ciudadanos en contraloría social”, por parte de Becerril Velázquez. De igual manera se realizó un recorrido por la Feria de Experiencias en materia de participación ciudadana y contraloría social con la presencia de dependencias federales y estatales, entidades, municipios e instituciones de educación superior públicas.

A la Jornada Estatal de Participación Ciudadana y Contraloría Social también asistieron funcionarios de la Secretaría de la Función Pública, diputados locales, delegados federales, titulares de dependencias gubernamentales, instituciones de educación superior, cámaras empresariales, colegios de profesionistas, estudiantes, académicos y beneficiarios de programas sociales; quienes acumularon un aforo de más de 500 personas reunidas en torno a la transparencia y la rendición de cuentas.

